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Protokoll zur KVS - Sitzung am 28.05.2008 
Anwesend: Prof. Matthias Untermann, Michael Hoff M.A., 
        Kristina Hahn M.A., Tina Jäger und Christina Schrauwers,  

sowie Ursula Dentz-Gattig und Anne Lauer M.A. 
 
Einberufen wurde die Sitzung unter folgenden Tagesordnungspunkten: 
 
1. Bericht zu den Ausgaben im WS 2007/08  
2. Exkursionsbezuschussungen im Sommersemester 2008   
3. Kurzbericht zur Evaluation der Studiengebührenausgaben im WS   
4. Ausgabenplan für das WS 2008/09  
5. Verschiedenes 
 
1. Der Bericht zu den Ausgaben im WS 2007/ 08  
 
Der Bericht wurde in der Sitzung gelesen und besprochen. Die Abrechnung enthält auch 
durchgeführte Maßnahmen, die noch nicht kassenmäßig gebucht sind.  
In Bezug auf den zu hohen Übertrag aus dem Wintersemester 2007/ 08 von 47.273, 91 € wird 
festgehalten, dass Geld für die Hochschuldozentur angespart wurde und nachträgliche 
Buchungen noch ausstehen . 
Frau Dentz-Gattig und Frau Lauer wurde für ihre Arbeit gedankt.  
Der Bericht zu den Ausgaben im WS 2007/08 wurde einstimmig angenommen. 
 
2. Die Exkursionsbezuschussung 2008 
 
Es wurde beschlossen die „Exkursionen und Seminare vor Ort“ aus dem 
Vorlesungsverzeichnis, als auch die darüber hinausgehenden, vorliegenden Anträge zu 
bezuschussen. Für das kommende Semester, wurde die Entscheidung vertagt. 
. 
 
3. Die Evaluation der Studenten zur Verwendung der Studiengebühren  
Die Umfrage wurde von der KVS gelesen, besprochen und zur Kenntnis genommen. 
 
Die Umfrageauswertung zeigt, dass der weitaus größte Teil der Studenten über die Angebote 
Bescheid weiß, diese aber nicht nutzt. Wenn die Angebote genutzt wurden, sagt ein Großteil 
der Studenten aus, er hätte davon profitiert. 
Leider zeigt die Auswertung auch, dass der Fragebogen wohl nicht eindeutig verstanden 
wurde.  
Zur Verbesserung dieses Verständnisses und der Informierung der Studenten werden folgende 
Maßnahmen ergriffen: An das Institutspostfach von Frau Hahn wird die Beschriftung 
„Studiengebühren-Kommission“ angebracht. Ein verbesserter Umfragebogen soll gestaltet 
werden, die Verteilung der Studiengebühren wird zusätzlich - wie auch andere Angebote - im 
Newsletter bekannt gemacht. 
 
4. Ausgabenplan für das Wintersemester 2008/09 
 
Nach Ablauf der Antragsfrist wurde ein Antrag für die Finanzierung eines weiteren 
Oberseminars in Verbindung mit einem Lehrauftrag für den Bereich nach 1945 gestellt. Über 
den Antrag wurde abgestimmt mit dem Ergebnis: 2 Enthaltungen, 3 Gegenstimmen. 
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Der Bereich Vorschläge für das Personal, wurde mit einer Enthaltung und vier Zustimmungen 
angenommen. Alle weiteren Posten wurden einstimmig beschlossen. 
Beschlossen wurde, dass für die Nachfolge Frau Lauers Mittel (vorbehaltlich Verfügbarkeit) 
bereitgestellt werden, damit eine an der Uni frei werdende Sekretärin die Aufgaben 
übernimmt.  
In Anbetracht der Überträge und der Abrechnungen der bisherigen Semester erscheint der 
Kommission die hohe Ergebnissumme vertretbar. Die Kalkulation ist vorbehaltlich des 
Geldeingangs.  
 
5. Verschiedenes  
 
Es wurde bemängelt, dass der große Hörsaal und die beiden Übungsräume keine 
behindertengerechten Zugänge haben. Außerdem sind keine behindertengerechten Toiletten 
im Institut vorhanden. Die Geschäftsführung nimmt dies zur Kenntnis und bemüht sich um 
eine schnelle und gute Lösung. 
Frau Türk hat darum gebeten, größere Schließfächer für die Institutsbibliothek anzuschaffen. 
Als geeigneten Aufstellungsort befand man den Bereich vor den Toiletten im Untergeschoss. 
Dem Antrag zur Anschaffung größerer Schließfächer wurde einstimmig zugestimmt.  
 
Damit wurde die KVS - Sitzung am 28.05.2008 geschlossen. 
 
 
Heidelberg, den 9. Juni 2008: 
 
 
 
 
 
Christina Schrauwers     Michael Hoff M.A. 
 


